

宮内中学校区 共育ネットワークだより

今年度の取り組み

共育ネットワーク委員長 安部 史生（宮内地区長会長）

秋冷の心地よい季節、地域の皆様におかれましては、ますますご健勝のこととお喜び申し上げます。宮内中学校区「笑顔いっぱい！教育ネットワーク」では、「地域の子供は地域で育てる」を基本理念に、地区・学校・家庭が連携し、地域活動を通じて、児童・生徒の心身の育成と地域コミュニティの活性化を目的に、宮内・漆山・金山・吉野の各地区の代表者及び青少年育成団体、そして教育関係者で組織され、皆さんが4地区ごとの特徴を活かした活動を展開しています。

今年度も、地域の方々と繋がる、あいさつ運動・研修による意識高揚の教育講演会、活動報告の広報、そして安全を守る見守り隊活動を進めてまいります。

先來、本活動の一端である見守り隊の委嘱式が宮内小学校でありました、登・下校時に気配りをしてくださる大切な皆さんです。感謝の気持ちをもってあいさつしましょう

2年に跨る新型コロナ禍で終息が見通せない中、例年通りの活動計画を推進するのも厳しい状況が続いています。地区行事である熊野の夏まつりや運動会等の地域の行事が中止となり、子供たちの活躍の場が失われる一方で、学校ごとや少人数での清掃等地域ボランティア活動も行なわれているようです。地区民として間接的ながら応援してあげたいものです。

また、現状は、社会はもとより教育分野においても、急で難しい選択を迫られています。

気候の急激な変動や社会の在り方が加速度的に変化するときに、大人も経験や知識を踏まえつつ、新たな仕組みへの理解と応援をしていく機会を捉えることが大切と考えます。

地域・学校・家庭が協力そして連携し、未来ある子供たちの環境確保に向けて、皆様方にもご理解とご協力をお願いする次第です。どうぞよろしくお願いいたします。

「あいさつ運動」 <吉野地区>

荻小学校では、PTA活動の一環として、5月から11月までの1日に「小滝地区児童のバス停留所」と「荻小学校校門前」で、あいさつ運動を実施しています。小滝地区は7時45分、荻地区は7時55分から10分間程度、当番を決めて、声掛けと安全指導を行います。昨年度までは、各月の15日にも行っていましたが、PTA数の減少を考慮し、実施回数を見直したところです。

子ども達は、熊よけ鈴をランドセル

に付けて登下校をしています。地域の方々は、熊鈴の音色を聞いて、子ども達が近くを歩いていることに気づき、温かく見守って下さります。1学期には、あいさつが飛び交う学校にしようと、子ども達が「あいさつの木」を掲示し、あいさつの花が満開になるように、自主的に取り組みました。

今後も、あいさつの大切さを子ども達に伝え、明るく元気なあいさつができる子ども達に育っていくよう、地域の方々と一緒に取り組んでいきます。



「あいさつ運動」 <宮内・金山地区>

「あいさつ運動」「見守り隊のみなさんよろしくお願いします。」

「おはようございます!」「きょうも、元気だね」「声が大きくていいねえ」

今年度も、宮内地区共育ネットワークと宮内小学校PTA及び児童会がタイアップして、あいさつ運動を展開しています。児童会の計画委員の子どもたちは、『宮内愛』のたすきをつけて玄関前ホールに立ち、2ヶ月の間あいさつ運動に取り組みました。

始めは、はにかんでいた子どもたちも、会釈をしながら大きな声で「おはようございます」と進んで言えるようになってきました。挨拶と会釈

は、宮内小学校の自慢の一つにできるように、これからも取り組みを続けていきます。

7月7日(水)には、いつも子どもたちの安全を見守ってくださる交通指導員さんと見守り隊の5名の方々にご来校いただき、感謝の会を行いました。

交通指導員さんと、見守り隊の方々の地区名とお名前のご紹介のあとに、校外児童会長の落合蓮さんが、代表して感謝の言葉を述べ、「宮内小学校安全宣言」を全校児童で唱和し、交通安全を誓い合いました。交通指導員さんと見守り隊の方々お一人お一人からご挨拶もいただきました。



交通指導員さんと見守り隊の方々に、子どもたち全員で感謝の気持ちを伝えることができました。



「地域ぐるみで子どもを守ろう」 <漆山地区>

◎地域全体で防犯・安全に対する活動を行い、地域の犯罪を抑止するとともに、子どもたちの健全育成を図ることをねらいとして取り組んでいます。

【安全マップ作成】

PTA環境整備部の危険箇所点検を基に、2年毎に安全マップを更新しています。今年度、2021年度版を作成しました。親子で「こども110番の家」や注意すべき交差点、ブロック塀、事故多発地帯等の確認ができるように作成し、各家庭及び「こども110番の家」のお宅、公共施設等に配付しています。



【漆山小学校PTA活動:防犯パトロール、あいさつ運動】

PTA活動として、5月から10月までの毎週木曜日に地区内を一周する防犯パトロールを行っています。日暮れが早い時期になると子どもたちの姿があまり見られなくなりますが、防犯・犯罪抑止として大きな効果が現れています。また、7月と1月にPTA環境整備部員による登校時のあいさつ運動を行います。危険箇所を点検するとともに、「おはよう。」の声を掛け、子どもたちの登校を見守っています。

あいさつ運動



7月と1月にPTA環境整備部員による登校時のあいさつ運動を行います。危険箇所を点検するとともに、「おはよう。」の声を掛け、子どもたちの登校を見守っています。

【防犯協会による防犯パトロールと地域の見守り隊活動】

防犯協会の方による街頭指導、防犯灯・危険箇所の点検とともに、5月から11月の毎週金曜日に「広報車」での防犯啓発活動と夜間防犯パトロールをしていただいています。また、13名の見守り隊の方々に、自宅前付近において登下校する子どもたちに声掛けをしていただいているので、子どもたちは安心して登下校することができています。

<講演会の予定> 10月18日(月) 18:30~20:00 宮内中学校 2階講堂

「幸せな未来を創るコミュニケーション」~地域と共に生きる心豊かな子どもを育てるには~

講師 黒田 三佳 氏 (山形県家庭教育アドバイザー)